
 
 
 

                                                                                      Exmo. Senhor Presidente da Comissão de Ambiente,   

                                 Energia e Ordenamento do Território, e   

                                                                                      Exmo. Senhor Presidente da Comissão de Agricultura   

e Mar 

Assunto: Requerimento de audição conjunta urgente do Senhor Ministro do Ambiente e Ação 

Climática e da Senhora Ministra da Agricultura sobre a albufeira da Barragem de Santa Clara 

 

A Associação de Beneficiários do Mira cortou a água aos pequenos agricultores que há muito se 

abasteciam no canal de rega ligado à albufeira da Barragem de Santa Clara, que abastece esta zona do 

sudoeste alentejano e que, ainda antes do início do verão, já se encontra a 49% da sua capacidade. 

Devido à escassez de água que cada vez mais se faz sentir nesta zona, e para a qual o PAN tem vindo 

a alertar, a Associação de Beneficiários do Mira, organismo responsável por gerir a albufeira, decidiu 

cortar unilateralmente a água a pequenos produtores, que há muito a captam mediante pagamento 

para rega das suas hortas. 

Não obstante a escassez de água na zona, agudizada pelos padrões de consumo insustentáveis da 

agricultura intensiva, parece, todavia, não faltar água para o “mar de estufas” que tem crescido 

desregradamente no litoral alentejano.  

Com os efeitos das alterações climáticas, e, consequentemente, com anos com cada vez menor 

precipitação e uma agricultura intensiva que consome grande parte da água da barragem em apreço, 

é necessário apurar o que se passa na região para que a água atualmente disponível não chegue 

também para os pequenos agricultores e produtores que deveriam ser incentivados. Importa ainda 

apurar como se permite a monopolização dos recursos hídricos para os consumos impraticáveis da 

agricultura intensiva.  
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Acresce a esta situação, em si de gravidade extrema, o facto de se constatar que na ribeira que 

desagua na Praia do Carvalhal, concelho de Odemira, praia essa à qual tem sido atribuída Bandeira 

Azul, tem sido observado que as águas da ribeira aparentam um tom avermelhado, o que levanta 

sérias preocupações relativamente ao seu estado e condições, pelo que é necessário que se proteja o 

recurso e que se faça a devida monitorização e controlo desta situação. 

No sentido de esclarecer as situações supra identificadas, o Grupo Parlamentar do PAN vem, por este 

meio,  solicitar a realização de uma audição conjunta, com carácter de urgência, do Senhor Ministro 

do Ambiente e Ação Climática e da Senhora Ministra da Agricultura.   

 

Palácio de São Bento, 17 de Junho de 2021.  

As Deputadas e o Deputado,  

Bebiana Cunha  

Inês de Sousa Real 

Nelson Silva 


